

(O7)

# CHILE ENFRENTA 1976



BIBLIOTECA NACIONAL  
Sección Control

BIBLIOTECA NACIONAL  
Sección Chilena

General de Ejército  
don Augusto Pinochet Ugarte  
Presidente de la República  
de Chile.

DEI

## PRESENTACION

El presente folleto contiene el texto íntegro del discurso pronunciado por S. E. el Presidente de la República, General de Ejército don Augusto Pinochet Ugarte, el 11 de marzo de 1976, ante las más altas autoridades militares y civiles del país, reunidas en el Edificio Diego Portales, y transmitido a la Nación por red nacional de radioemisoras y televisión.

Anunciado inicialmente como una intervención destinada a fijar el criterio del Gobierno frente al futuro económico inmediato, el discurso presidencial constituyó en verdad una síntesis de las orientaciones, metas y prioridades nacionales para 1976, no sólo en lo económico y social, sino también en el campo político interno e internacional.

Su lectura permite tener una cabal comprensión del rumbo de nuestra Patria en este año tan decisivo de su historia.

"Al reintegrarse plenamente toda la comunidad nacional a las actividades de un nuevo año, he querido precisar ante las más altas autoridades militares y civiles del país, y frente a la opinión pública en general, las orientaciones que guiarán al Gobierno que presido en aquellas materias que mayor interés público despiertan en la actualidad.

#### UN DEBATE ECONOMICO ESCLARECEDOR

El país ha presenciado un amplio debate en torno a la política económica en marcha. Se han vertido opiniones por personas y organismos técnicos, tanto nacionales como internacionales, y no han faltado tampoco quienes bajo el pretexto de analizar la situación económica han intentado construir un pedestal para sus propias ambiciones políticas o sus ansias de poder. Sin embargo, el conjunto de ese debate ha sido útil para revelar la falta de alternativas sólidas y factibles de parte de quienes aconsejan un cambio total de rumbo.

Los chilenos han sufrido la amarga experiencia de esos cortos períodos de bienestar falso y artificial, que algunos demagogos han querido proporcionarle, desconociendo la real capacidad económica del país. Emitir dinero en forma irresponsable ha sido y será fácil, pero los resultados halagadores en el corto plazo se pagan pronto con inflaciones desatadas que siempre agravan las injusticias sociales, al golpear principalmente a los sectores más modestos.

También hay suficientes ejemplos de la imposibilidad de controlar la inflación, atacándola en sus solos efectos. Controlar artificialmente los precios o el dólar se traduciría inevitablemente en un mercado negro de productos o divisas, que es fuente de las mayores inmorralidades y ventajas para algunos, aparte de que distorsiona completamente la asignación de los recursos productivos.

Repetir tales errores del pasado sería hoy especialmente insensato, ya que el país afronta una agresión internacional sin precedentes, que lo obliga a sacar y fortalecer su economía interna como condición ineludible de su propia soberanía.

#### **REAFIRMACION DE LA POLITICA ECONOMICA EN MARCHA**

Es por eso que después de un atento y profundo análisis de nuestra evolución económica reciente, el Gobierno ha decidido reafirmar todas las líneas fundamentales de su acción en el campo económico-social, adoptando simultáneamente algunas medidas de ajuste, que permitan acentuar ciertos aspectos y subsanar algunas dificultades que la aplicación del Programa de Recuperación Económica ha puesto de relieve.

#### **PROYECCION DE LARGO PLAZO DE LA POLITICA ECONOMICA Y SOCIAL**

No puedo detenerme aquí en la proyección de largo plazo de nuestra política económica y social. A ello me referí detenidamente en mi pasado Mensaje

Presidencial, el 11 de septiembre último. Pero conviene subrayar que Chile no sólo está salvando una seria crisis inmediata, sino que simultáneamente está creando las bases para un futuro crecimiento integral y estable, a través de una reasignación de nuestros recursos productivos, de una redefinición del rol subsidiario del Estado en la economía, y de una constante armonización entre las exigencias de un próximo desarrollo económico y aquellas que impone la justicia social.

#### **LAS ACTUALES DIFICULTADES ECONOMICAS SON CONSECUENCIA DEL EMPOBRECIAMIENTO DE CHILE Y NO DE LA POLITICA ECONOMICA DEL GOBIERNO**

No obstante, el interés cotidiano de los chilenos está centrado con razón en la forma en que lograremos superar nuestra actual crisis económica, que se traduce en índices de inflación y cesantía todavía elevados, en una contracción económica importante y en una estrechez material para todos nuestros compatriotas.

Lo fundamental es que se comprenda que lo anterior, que se ha llamado el "costo social", y que no es otra cosa que el transitorio descenso del nivel de vida de los chilenos, no es una consecuencia de la actual política económica, que el Gobierno pudiera evitar de seguir otra diferente.

No, señores. La política económica del Gobierno no ha hecho otra cosa que reconocer un hecho objetivo y ajeno a nuestra responsabilidad, que es el empobrecimiento de Chile, el cual lógicamente repercute en cada hogar de nuestra Patria. Y ninguna política económica sería podria haber intentado hoy desconocerlo.

Ante la acción de los politiqueros y los demagogos, que desde el clandestinaje o el receso alimentan la desinformación y el engaño, nunca será ocioso insistir en que ese empobrecimiento tiene tres causas fundamentales bien precisas.

## LAS CAUSAS DEL EMPOBRECIAMIENTO DE CHILE

En primer lugar, estamos sufriendo el efecto del caos económico y social imperante en los años que precedieron al pronunciamiento militar, que junto con colocarnos al borde de una hiperinflación destruyó el aparato productivo y paralizó las inversiones que hoy debieran dar trabajo a los chilenos.

En segundo término, hemos debido afrontar la grave crisis económica internacional, que ha hecho descender el precio del cobre a niveles bajísimos, mientras ha elevado considerablemente el del petróleo y otros productos que hemos debido importar, lo que representó para el país un costo de más o menos 1.000 millones de dólares sólo en 1975.

Y finalmente, nos hemos encontrado frente a la necesidad de empezar a pagar una cuantiosa deuda externa contraída por gobiernos anteriores, y que durante el régimen marxista se incrementó para desplazarla con la más absoluta inefficiencia.

## NO RECONOCER LOS SACRIFICIOS QUE ESE EMPOBRECIAMIENTO IMPONE SERÍA UN CRIMEN CONTRA CHILE

Un país que sufre un empobrecimiento de esa magnitud no puede eludir un descenso en el nivel de vida de sus habitantes, y eso es lo que el actual Gobierno ha debido reconocer. Nadie más que yo quisiera evitar a los chilenos el sacrificio material que aún afrontamos, pero no podría responsablemente hacerlo, sin cometer un crimen contra el futuro de un Chile libre y próspero, y sin defraudar la emocionante confianza que el pueblo ha depositado en el Gobierno que encabezan hoy nuestras Fuerzas Armadas y de Orden.

## UN AVANCE QUE EXIGE NO DESFALEZGAR EN SU ETAPA DECISIVA

Con todo, podemos sentir la satisfacción de com-

probar que nuestros sacrificios no han sido en vano, ya que habiendo sorteado con éxito los obstáculos más difíciles, hoy nos encaminamos con paso firme hacia sólidas perspectivas de mayor bienestar para un futuro no lejano.

Queda, sin embargo, un tramo duro aún que recorrer. Lo importante es tener el coraje de no caer en el tradicional error de desfallecer, justo cuando se requiere el esfuerzo final para salir adelante. Nada es más necesario en materia económica que la perseverancia y coherencia de las políticas que se aplican, las que siempre sufren las peores embestidas de los demagogos e impacientes, precisamente cuando se encuentran en su fase decisiva.

## PRIMERA PRIORIDAD ECONÓMICA EN 1976: LA BALANZA DE PAGOS

Durante 1976, la primera prioridad de nuestra acción económica será mantener la situación de Balanza de Pagos asegurada.

No podemos arriesgar el éxito que hemos alcanzado en el financiamiento de nuestra Balanza de Pagos, porque debemos estar conscientes de que el imperialismo soviético acentuará su campaña para bloquearnos económicamente, con el objetivo final de aislarlos y atentar contra la estabilidad del régimen surgido en Chile el 11 de septiembre de 1973.

Robustecer nuestra independencia económica es hoy pues cuestión esencial de la seguridad nacional. El Gobierno podría acelerar el logro de otros objetivos de nuestra recuperación económica, si desatendiera el financiamiento de nuestra Balanza de Pagos, como meta prioritaria. Pero ello sería poner en peligro la soberanía de nuestra Patria frente a la conjura extranjera, y como Presidente de Chile tengo la seguridad que hasta el último de nuestros compatriotas de verdad está dispuesto a aceptar una cierta prolongación de su actual sacrificio, si ello significa defender para nuestros hijos la libertad reconquistada el 11 de

septiembre, e impedir que el comunismo vuelva a entrónizarse en esta tierra.

### **SEGUNDA PRIORIDAD ECONOMICA EN 1976: LA DISMINUNCION GRADUAL DE LA INFLACION**

Supeditado a lo anterior, se continuará dando la prioridad inmediatamente siguiente al control de la inflación para lograr una tasa marcadamente inferior a la de 1975.

La continuación del ordenamiento del sector interno irá a la par con el esfuerzo por mantener el equilibrio del sector externo, para cumplir las últimas etapas en el camino hacia la estabilidad económica. Los sustanciales avances ya logrados en la reducción del ritmo inflacionario son el mejor augurio de nuevos progresos en este aspecto tan vital para nuestra economía.

### **TERCERA PRIORIDAD ECONOMICA EN 1976: EL COMIENZO DE LA REACTIVACION**

Si bien las anteriores continuarán siendo las metas prioritarias durante este año, podemos afirmar que 1976 será el año en que comiencen la reactivación y el proceso de crecimiento de la economía chilena.

Debo ser muy enfático en aclarar que mientras no varíe sustancialmente el precio del cobre, este proceso será gradual y cuidadoso; pero si dicho precio sube en forma significativa, tanto el control de la inflación como la reactivación productiva podrán acelerarse, ya que ello sería posible sin afectar el ya mencionado objetivo prioritario de asegurar el financiamiento de nuestra Balanza de Pagos.

### **a) EL AUGE EXTRAORDINARIO DE LAS EXPORTACIONES NO TRADICIONALES**

Elemento clave de nuestra recuperación económica será el extraordinario auge que están alcanzando

las exportaciones no tradicionales, lo que demuestra una encomiable respuesta de los empresarios chilenos a las políticas impulsadas por el actual Gobierno. Baste señalar que en este año las exportaciones no cupíferas superarán los 900 millones de dólares, cifra muy superior a lo que el país percibió anualmente por sus exportaciones de cobre, tanto en 1971 como en 1972.

### **b) EL REPUNTE DE LAS INVERSIONES**

Otro aspecto esencial será el repunte de las inversiones. Junto con reorientar el proceso de inversión estatal, para hacerlo más eficiente y dotarlo de mayor sentido social, hemos asignado mayores fondos a la inversión en infraestructura. Especial relieve alcanzará la construcción de viviendas, que en 1976 ascenderá a 2.140.000 metros cuadrados, con una inversión total de 285 millones de dólares.

En cuanto a la inversión extranjera, adoptaremos medidas tendientes a incentivar la concreción de los importantes proyectos actualmente existentes, los que vendrán a sumarse a los casi 300 millones de dólares ya aprobados al 31 de diciembre del año pasado.

### **c) PLAN AURIFERO Y NUEVAS MEDIDAS PARA IMPULSAR LA ACTIVIDAD AGRICOLA**

Por otro lado, junto a un importante plan aurífero, se dará un nuevo impulso a la actividad agrícola por medio de un vasto programa de capacitación empresarial y de difusión de tecnología, y a través de un incremento del crédito agrícola en un 60% en términos reales.

Además, se pondrá en práctica un sistema de Seguro de Créditos, que permita un más adecuado acceso de pequeños y medianos agricultores al crédito agrícola.

## MEDIDAS PARA EVITAR EVAISIÓN TRIBUTARIA Y PREVISIONAL

Unida a los caminos de reactivación antes mencionados, he dispuesto una acción decidida para terminar con la evasión tributaria y previsional. Los impuestos son una herramienta fundamental de financiamiento fiscal y de redistribución del ingreso, por lo cual el Gobierno será inflexible para castigar a esos malos chilenos que no cumplen con la ley y toman dineros ajenos.

Durante este año se intensificarán las medidas para obtener del sistema tributario y previsional los recursos que el Estado requiere en esta etapa.

## MANTENCIÓN DE POLÍTICA DE PRECIOS Y REORGANIZACIÓN DE DIRINCO

En lo que se refiere a la política de precios, ella se mantendrá sin variaciones en su orientación ya conocida.

No obstante, he dispuesto la reorganización de la DIRINCO para que tenga una mayor eficiencia en su funcionamiento propio, en resguardo de los intereses ciudadanos.

## PREOCUPACIÓN ESPECIAL POR LOS SECTORES DE MÁS BAJOS INGRESOS

Aun cuando hemos rechazado toda forma de demagogia o falsas ilusiones, el actual Gobierno ha puesto en evidencia su permanente preocupación por los sectores de más bajos ingresos, en espera de que los frutos de la actual siembra en materia económica lleven a erradicar la extrema pobreza en nuestra Patria. Concretaremos así los altos principios éticos que inspiran nuestra acción gubernativa.

A este objeto, he dispuesto acrecentar la Campaña Nacional Social, para emplear cada día con mayor eficiencia los cuantiosos recursos que el Estado está entregando para sus diferentes programas, entre los que

sobresalen, por su éxito y trascendencia, el Nutricional, el de Abastecimiento Poblacional con los Servicios Comunitarios, y el ya mencionado de Viviendas Sociales.

## AMPLIACION Y REORIENTACION DEL PLAN DE EMPLEO MINIMO

En cuanto a la desocupación, esperamos que la elevada tasa actual descienda en el curso del año, pero mientras sea necesario, no sólo se mantendrá el Plan de Empleo Mínimo, sino que se le otorgarán fondos adicionales para que ninguna persona que necesite y deseé acogerse a él quede sin trabajo.

Asimismo, se reoriará esta fuerza de trabajo hacia sectores productivos, como son la forestación y las obras de regadio, y a partir del 1.<sup>o</sup> de abril se elevará el salario de Empleo Mínimo a \$ 363.

## REAJUSTE ADICIONAL A LAS REMUNERACIONES Y PENSIONES MAS BAJAS

Por otro lado, y tal como lo adelantara hace algunos días, el Gobierno que presido ha dispuesto un reajuste adicional al que se realiza trimestralmente, y que se pagará también a partir del 1.<sup>o</sup> de abril, para las remuneraciones más bajas, alcanzando tanto a los trabajadores activos como a los pensionados.

Se trata de un reajuste pequeño y no inflacionario, pero que en algo aliviará la dura situación de los más desposeídos, cuya situación nos duele más que a nadie.

En el sector público para el grado más bajo de la Escala Unica, representa aproximadamente un 18%, que sumado al 32% del reajuste trimestral de marzo significará que estas rentas entre marzo y abril subirán cerca de un 50%; ahora las rentas ubicadas entre los grados 31 y 35 incrementarán su sueldo base en \$ 50. Dicho aumento será de \$ 40 para los grados 26 al 30; de \$ 30 para los grados 21 al 25, y finalmente de \$ 20 para los grados 16 al 20.

En el sector privado el ingreso mínimo subirá en \$ 50, quedando así en \$ 431.

### **ESFUERZO GUBERNATIVO REVELA SENTIDO DE JUSTICIA SOCIAL QUE LO ANIMA**

Habiésemos querido que estos mejoramientos especiales fueran mayores, pero la actual capacidad económica del país no lo permite. Ya para conceder lo que he anunciado deberemos realizar un esfuerzo muy importante, que se agrega al que hemos asumido para mantener los reajustes trimestrales, que jamás concedió el Gobierno anterior, no obstante tener índices de inflación más elevados. Esperamos que la ciudadanía aprecie esto como expresión del profundo sentido de justicia social que nos anima.

### **FRENTES INTERNO Y EXTERNO**

Señores:

Aunque el motivo principal de esta exposición era fundamentalmente de índole económica, no puedo dejar de referirme siquiera brevemente a otros aspectos de nuestros frentes externo e interno que hoy cobran particular significado.

### **HACIA UNA NUEVA DEMOCRACIA PROTEGIDA Y DE SELECCIÓN**

En el frente interno, proseguiremos en 1976 con la construcción de la nueva institucionalidad, que irá dando forma gradual a la nueva democracia selectiva y no demagógica, protegida y no ingenua, que deberá regirnos hacia adelante.

### **NUEVAS GARANTÍAS JURÍDICAS PARA DETENIDOS POR ESTADO DE SITIO**

En este sentido, debo destacar el reciente Decreto Supremo dictado para complementar el Decreto-Ley

1.009, que consagra garantías jurídicas para los detenidos por Estado de Sitio.

Las exigencias en cuanto al acto y los lugares de detenciones, la creación de Comisiones Médicas permanentes que examinen a los detenidos, y las facultades conferidas al Sr. Presidente de la Corte Suprema y al Sr. Ministro de Justicia para fiscalizar el buen trato que deben recibir las personas sujetas a detención, demuestran que Chile no necesita lecciones de nadie para adoptar las medidas que en cada instante se requieran para asegurar el pleno respeto de los derechos humanos.

### **1976: DICTACIÓN DE ACTAS CONSTITUCIONALES Y AVANCE HACIA CODIGO DE SEGURIDAD NACIONAL**

Junto a la dictación de importantes Actas Constitucionales en el curso del año, en la forma y con el carácter que explicara en mi último Mensaje Presidencial, esperamos culminar los estudios destinados a dictar un Código de Seguridad Nacional que armonice los derechos de los ciudadanos con el orden público y la seguridad de Chile.

### **PROXIMA ENTRADA EN FUNCIONES DEL CONSEJO DE ESTADO Y DE COMISIÓNES LEGISLATIVAS**

La necesaria prolongación de estos trabajos no ha sido obstáculo para estructurar formas iniciales de participación social, a las que en los próximos días se agregarán el comienzo del funcionamiento del Consejo de Estado y de las Comisiones Legislativas, llamados ambos a integrar a calificadas figuras de la vida nacional en tareas asesoras del actual Gobierno.

### **GOBIERNO RESPETA LAS ORGANIZACIONES SINDICALES Y LOS LEGITIMOS DERECHOS LABORALES**

En el plano laboral, el Gobierno ha respetado desde un comienzo a las organizaciones sindicales, cri-

terio en el que perseverará a pesar de los falsos rumores que se difunden en contrario.

Los trabajadores de Chile comprenden que en la actual situación de emergencia económica y social no es posible dar paso aún a fórmulas de elección de las directivas sindicales, o de peticiones salariales y negociaciones colectivas. Pero nadie puede desconocer que dentro de las circunstancias vigentes, el Gobierno ha dado amplia cabida a su participación y ha defendido sin vacilaciones sus legítimos derechos.

#### PRORROGA EN PROMULGACION DE CODIGO DEL TRABAJO

En comprobación de lo que señalo, anuncio que el Gobierno ha resuelto prorrogar la fecha prevista para la promulgación del Código del Trabajo, ya que existen observaciones de diversos sectores laborales que será necesario estudiar cuidadosamente, para perfeccionar el anteproyecto que ha servido de base a estas deliberaciones.

#### FRENTE EXTERNO: CONTINUACION DE AUSPICIOSAS NEGOCIACIONES CON BOLIVIA

En el frente externo, continuaremos con la vocación pacifista de nuestra política exterior, que hoy se refleja principalmente en nuestras negociaciones con Bolivia, cuya feliz cristalización anhelamos lo más pronto posible, para lo cual hemos expresado nuestra voluntad de acelerar el trámite previo pendiente con la República hermana del Perú.

#### RECRUDECE CAMPAÑA EXTERIOR CONTRA CHILE: RECHAZO NACIONAL A "ENMIENDA KENNEDY"

Simultáneamente, seguiremos enfrentando la jurisdicción internacional contra Chile, que, lejos de amainar, ha recrudecido bajo diversas formas en las últimas semanas.

Especial indignación nacional ha causado una enmienda inmoral y antijurídica en su contenido, y calumnia en su fundamento, que un senador de los Estados Unidos de Norteamérica, conocido por su frivolidad y su demagogia, ha presentado y conseguido aprobar en el Senado de esa nación.

Por medio de ella se pretende dejar sin efecto contratos válidamente celebrados por Chile en ese país, para comprar armamento con pago al contado. Dicha proposición vulnera tanto los tratados que resguardan la seguridad del hemisferio, como las normas generales de derecho que se respectan en todo país organizado, aparte de que quebranta el valor moral de la palabra empeñada.

El abrumador rechazo que la referida enmienda recibió en la Cámara de Representantes de dicha nación amiga permite esperar que ella no prosperará en definitiva, evitando así un funesto precedente de imprevisibles consecuencias. Por otro lado, estoy cierto que su aprobación no interpretaría el sentimiento de la nación norteamericana.

#### EXPANSIONISMO SOVIETICO PRESAGIA TRAGEDIA PARA LA HUMANIDAD

Los pueblos libres del mundo observan hoy con angustia cómo el avance soviético adopta la velocidad expansionista que generalmente precede a las grandes tragedias de la humanidad. Hoy más que nunca resaltan la verdad y validez de la energética posición chilena.

#### CHILE TUVO RAZON AL ROMPER CON EL MARXISMO EL 11 DE SEPTIEMBRE

Tuvimos razón cuando expulsamos al marxismo-leninismo del poder el 11 de septiembre de 1973, ya que lo que nos esperaba era la triste suerte del pueblo cubano, que después de soportar 17 años de miseria material, hoy es forzado a aprobar una pseudo-Constitución.

ción Política, que sella definitivamente su condición de país esclavo del totalitarismo rojo. En ella se obliga a educar a los hijos en las doctrinas del socialismo marxista, y se desconoce desverquier ejercicio de ellos que atente contra el socialismo o el comunismo. Era el destino que nos aguardaba, de no haber actuado a tiempo para liberar a Chile.

Tuvimos razón cuando el mismo 11 de septiembre de 1973 rompimos relaciones diplomáticas y comerciales con esa tiranía del Caribe, y cuando después nos hemos opuesto al levantamiento de las sanciones que en 1962 le impulsara el sistema interamericano. Porque lo sufrimos en carne propia, sabemos que el afán intervencionista del castro-comunismo no ha cesado. Su descarada e inaudita participación con más de 12.000 soldados en Angola, como brazos ejecutores de las armas del imperialismo soviético, denuncia la extrema peligrosidad de su audacia y la debilidad suicida del llamado mundo libre para contenerla.

#### LLAMADO A NACIONES AMERICANAS PARA EVITAR TRÁGICO DESTINO DE PARTE DEL ÁFRICA

Formulo una invitación a los Gobiernos y pueblos hermanos de América para que estrechemos filas frente a un adversario cuya voracidad no se sacia, y para que se comprenda que toda concesión directa o indirecta en este aspecto puede pagarse mañana con el trágico destino que hoy commueve a parte importante de África.

#### CHILE TIENE RAZÓN AL COMBATIR EL IMPERIALISMO SOVIÉTICO Y LA DOCTRINA MARXISTA

Tuvimos y tenemos razón también cuando nos hemos levantado como implacables denunciantes y combatiéntes del imperialismo soviético, y cuando hemos proclamado una posición doctrinaria claramente antímarxista.

No han faltado quienes sugieren un ablandamiento de nuestra postura antisoviética, en la ingenua creencia que ello podría reducir su agresividad y facilitar nuestro proceso interno de recuperación económica en libertad.

Presumo que los hechos recientes los habrán sacado de su error.

Si Chile hizo un 11 de Septiembre, no fue gracias a los "diálogos" ni a las "distensiones", sino al coraje de todo un pueblo para luchar y vencer. Si después hemos podido defender nuestra libertad y echar las bases de nuestro futuro desarrollo económico-social, es porque esa energética decisión se ha mantenido.

#### SINTOMAS DE QUE EL VELO QUE CIEGA A MUCHAS DEMOCRACIAS EMPIEZA A CAER

Hemos sobrelevado la difícil posición de ser vanguardia moral en un mundo anestesiado, pero tal como lo predijera en mi discurso al país con motivo del último acuerdo contra Chile aprobado por la Asamblea General de Naciones Unidas, ya se advierten los primeros síntomas de que el velo que ha enceguecido a tantos Gobiernos y países democráticos parece empezar a caer.

Contribuirán sin duda a ello la valiente posición asumida frente al comunismo por la más poderosa organización sindical de los Estados Unidos de América; la reciente declaración del Presidente Ford de que su futura acción internacional no reconocerá más el nombre de la "distensión" y la condena de su delegado de la "farsa" que significa la posición unilateral de la Comisión de Derechos Humanos en Naciones Unidas. Todos éstos son signos alentadores para las más íntimas convicciones del pueblo chileno.

#### CHILE ENFRENTA AL COMUNISMO TANTO EN EL CAMPO SUBVERSIVO COMO EN EL IDEOLÓGICO

Entretanto nuestra Patria seguirá su camino hacia

una nueva democracia, combatiendo sin descanso al comunismo en su doble campo de acción: la lucha subversiva y el combate ideológico.

Frente a la subversión no cederemos un milímetro, y frente a la infiltración de la doctrina antinatural del marxismo, opondremos la verdad de nuestra concepción humanista, nacionalista y cristiana.

#### **SEGUNDO ANIVERSARIO DE LA DECLARACION DE PRINCIPIOS DEL GOBIERNO DE CHILE: UN HUMANISMO NACIONALISTA Y CRISTIANO**

He querido hacer coincidir esta intervención con la celebración del segundo aniversario de la promulgación de nuestra Declaración de Principios, cuya importancia histórica para Chile y sus generaciones más jóvenes deseó destacar en todo el significado de un pueblo que ha asumido una doctrina clara y profunda para avanzar con seguridad hacia el porvenir.

#### **EL OBJETIVO NACIONAL: APLICACION Y PROYECCION DE LA DECLARACION DE PRINCIPIOS**

Esa Declaración de Principios deberá irse plasmando día a día, teniendo como instrumento de aplicación práctica el trascendental documento titulado "Objetivo Nacional del Gobierno de Chile", que proyecta dinámicamente a nuestra Nación hacia un futuro de grandeza.

#### **RENOVACIONES EN GABINETE Y CUERPO DE EMBAJADORES**

Para enfrentar los nuevos desafíos que vienen, el Gobierno ha creído conveniente realizar algunas renovaciones tanto en el Gabinete como en nuestro Cuerpo de Embajadores. Al hacerlo, cumple con el deber de justicia y gratitud de agradecer el patriótico y valioso aporte de aquellos colaboradores que se alejan de dichas funciones, en la seguridad de que el país

continuará contando con su diario esfuerzo para engrandecer a nuestra Patria.

#### **CHILE: UN PUEBLO JOVEN QUE AVANZA CON FE EN EL FUTURO**

Chile asume hoy pujante y optimista esta nueva etapa de su historia, porque siente que su libertad, su unidad, su paz interior y el restablecimiento de sus valores morales compensan con creces un sacrificio material transitorio e inevitable, que aparece iluminado por el horizonte renovado hacia el cual avanza resueltamente un pueblo joven y lleno de fe en el futuro.

iVIVA CHILE!